
 1 

 

Sommaire : 
P. 2-3 Les Ecoles  

P. 4-7 Le Mailhol   

P. 8-11 Au Foyer - Art en Sidobre  

P. 12-19 IFRES - Les Associations  

P. 20 CCAS  

P. 21-23 C’était avant...    

P. 24-25 Les Travaux 

P. 26-27  Les Réseaux de Chaleur 

P. 28-29 Le Recensement 

P. 30-31 Infos Mairie  

P. 32 Crouzétoleries 

Le Mot du Maire 

Le Bulletin crouzétol que vous allez découvrir dans vos boîtes aux lettres 

vous est livré et distribué par vos élus. Celui-ci est accompagné (adieu-siatz 

les petits chocolats), cette année d’un agenda 2025 fort bien fait, concocté 

par la commission communication qui l’a souhaité très qualitatif et très pra-

tique. Il a été financé entièrement par les encarts publicitaires de commer-

çants, artisans, industriels locaux (merci à eux). Notre 35 ème édition arrive 

dans un contexte français anxiogène et une situation internationale explo-

sive. A l’heure où cet éditorial est écrit : pas encore de gouvernement et pas 

de budget pour l’année à venir, tout cela va certes rentrer dans l’ordre et il 

convient bien sûr de ne pas succomber pas aux sirènes du pessimisme systé-

matique et de la sinistrose ambiante. Cependant quelques problèmes perdu-

rent. 

 « Le quoiqu’il en coûte », parfois dispensé avec peu de parcimonie et de 

rigueur a un prix. Ce prix doit être partagé et justement réparti, payé par 

tous et par chacun à sa mesure et selon ses moyens. Je pense bien sûr aux 

collectivités territoriales qui sont injustement accusées de tous les maux en 

matière de déficit et de gestion (l’Etat est bien placé en l’occurrence pour 

donner des leçons dans ce domaine). Lacrouzette, comme toutes les autres 

communes, se doit de rendre des services de qualité à ses administrés, elle a 

besoin également d’investir pour l’avenir. Lacrouzette, vous le découvrirez, 

dans notre bulletin s’est résolument tourné vers un avenir durable et plus 

vert par le biais de deux réseaux de chaleur bois (merci encore à Tryfil) et 

des dispositifs d’économie d’énergie (double vitrage au foyer rural, relam-

ping des éclairages en leds), ce « verdissement» n’est qu’un début et tant 

d’autres projets nécessaires pour notre village sont à mener, il nous faudra 

simplement être aidés via des subventions relativement substantielles.   

D’autre part l’instabilité de nos institutions, le flou et la peur même de nos 

concitoyens face à un avenir qui leur échappe constituent un frein à l’activi-

té, à l’épanouissement personnel. Les entreprises et les commerçants, arti-

sans locaux ressentent déjà les effets de cet attentisme latent et cette an-

goisse du lendemain. Les solutions à venir devront s’appuyer sur le terrain, 

sur le bon sens, sur les « corps intermédiaires », le sérieux et l’esprit d’en-

treprendre, d’aller de l’avant devront être davantage favorisés et / ou défen-

dues loin des postures politiques ou sociétales. Avant de vous souhaiter de 

joyeuses fêtes de fin d’année réussies et apaisantes, je laisse à votre réflexion 

une pensée de Confucius :  

« Trois choses ne reviennent jamais : le temps, les mots et les opportunités. 

Par conséquent, ne perdez pas de temps, choisissez vos mots et ne manquez 

pas les opportunités. » Joyeux Noël … 

        F. BONO 
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Les Ecoles... 

La rentrée s’est bien déroulée pour la communauté de l’école Saint-Joseph. 
Noan Mur, notre nouvel intervenant mairie (suite au départ à la retraite de Monique Viégas), a pris 

ses marques. Les enfants apprécient particulièrement ses animations en sport ! 

Le Père Xavier Cormary est venu bénir les cartables 

pour cette année scolaire qui commence. 

Les maternelles ont fait une sortie d’automne ; leur récolte ser-

vira de matériaux en arts plastiques. 

Les CM se projettent déjà : ils ont pu 

visiter le collège De La Salle à Castres. 

Cela leur permet de découvrir ce 

qu’un collège propose (nouvelles ma-

tières...) et la vie d’un collégien 

(notamment le self). 

Samedi travaux pour les parents béné-

voles à l’école… Les volontaires sont 

les bienvenus, une deuxième journée sera organisée, l’Apel et l’Ogec le feront savoir. 

 
La première période se termine par des vacances bien méritées. Joyeux noël à tous ! 
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Les élèves de l'école publique ont fait une très bonne ren-

trée, studieuse et avec une certaine motivation ! De nom-

breux projets vont avoir lieu cette année : théâtre, vélo, 

scientifique, artistique et classe verte en fin d'année.  

Ces décorations seront ensuite vendues lors d’un marché de Noël, accompagné d’une chorale et d’un 

goûter le vendredi 20 décembre à l'école. 

Les élèves de M. WAROUDE se sont rendus au foyer pour assister à un spectacle mi octobre. Les CE 

et CM sont, quant à eux, allés au Musée Goya pour assister à une visite guidée et pratiquer avec un 

atelier autour de la couleur. Cette journée a aussi été l'occasion d'une visite culturelle de la ville.  

Au mois de septembre, les plus grands de l'école se sont rendus au foyer pour voir l'exposition sur la 

Résistance, dans le Tarn. Ils ont pu aussi poser de nombreuses questions aux résidents de la Maison 

de retraite et à un historien vabrais, Michel Cals, présent sur place, qui a expliqué et raconté quanti-

tés d'anecdotes sur ce mouvement tarnais. Un moment rempli d'émotions et riche en savoir.  

La traditionnelle randonnée de rentrée a 

eu lieu au mois d’octobre (elle s'inscrit 

dans la journée du sport), les enfants en 

ont profité pour ramasser quantités 

d’éléments naturels qu’ils utiliseront 

dans leurs créations de Noël ainsi que 

des châtaignes. 
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Le Mailhol prend du bon temps en bord de mer... 

6 résidents (Paulette, Fernand, Jeanine, Marie-Thérèse, Hubert et Annie), pas forcément les 

plus autonomes, 7 bénévoles (Elodie, Inès, Marylin, Gaëtan, Anaïs, Pamela et Céline) parmi le 

personnel du Mailhol, deux petits bus (gentiment prêtés par les résidences de Brassac et La-

caune)… Et c’est parti pour un petit voyage… Au soleil au bord de la mer... 

Tout ce petit monde pose ses valises au Gîte l’Eveil et Partage à 

Puisserguier, logement adapté aux personnes à mobilité ré-

duite. Le petit apéro et les bons repas… Les vacances c’est ça !! 

On prend du bon temps tous ensembles, on se fait coucouner 

et coiffer par les jolis garçons… C’est aussi ça les vacances !! 

Un équipe formidable pour s’occuper de tout ce petit monde 

qui  se laisse emmener dans ce doux tourbillon que sont les va-

cances... 
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La Mairie de VALRAS a eu la gentillesse de maintenir le 

ponton d’accès sur la plage pour que tous puissent pro-

fiter d’un petit tour sur le sable... 

Visite des écluses (au nombre de 9) de Fonséranes 

près de Béziers 

Le mercredi, certaines familles ont rejoint le petit 

groupe pour partager un repas tous ensembles. 

Tous ont eu une pensée émue pour Gabrielle et Robert 

Boyer qui grâce à leur don à la résidence ont permis 

cette escapade que personne n’oubliera... 
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OCTOBRE ROSE  

L’EHPAD du Mailhol s’est mobilisé pour la quatrième année consécu-

tive afin de récolter des fonds pour Octobre rose. 

Octobre rose est une campagne annuelle mondiale de communication 

destinée à sensibiliser les femmes au dépistage du cancer du sein et à 

récolter des fonds pour la recherche.  

Notons que le cancer du sein est le cancer le plus fréquent en France. 

La prévention permet un taux de guérison toujours plus important. 

Les salariés et les résidents de l’Ehpad n’ont pas manqué d’imagination 
pour soutenir cette bonne cause. 

Comme chaque année, le sport a été mis à l’honneur. Après la zumba, le Crossfit et le basket pour les 

éditions précédentes, un tournoi de pétanque a été organisé en 2024. Ce fut une belle réussite car pas 

moins de 20 équipes y ont participé. En même temps, une vente de gâteaux a eu lieu sur le terrain de 

boules pour combler les papilles des nombreux pétanqueurs et des gourmands de tout bord. 
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Octobre Rose a été aussi l’occasion de créer du lien intergénérationnel entre les ainées de la maison de 

retraite et les enfants du centre aéré La ruche. Le traditionnel lâcher de ballons a réuni tout ce petit 

monde pour un moment de partage et de bonne humeur, chacun portant le nom d’un participant avec 

comme objectif de voler aussi loin que les précédents et peut être de battre le record de distance de 

l’an dernier retrouvé en Haute Loire ! 

En interne, au sein de l’Ehpad divers objets à l’effigie d’Octobre rose 

ont été vendus : foulards, teeshirts, badges … 

Un grand merci à Mme Chantal Marty qui a confectionné à chaque 

résidente un objet au crochet. 

De plus, Le Roc Arena (nouveau parc de loisir situé près de la Peyro Clabado) a ouvert ses portes gra-

tuitement aux salariés du Mailhol pour consolider la cohésion de l’équipe Ninjas rose Mailhonais.  

Les bénéfices générés par toutes ces actions mises en place ont atteint cette année la somme de 792 € 

qui a été reversée à l’association de la ligue contre le cancer. A noter également la participation de La 

Ruche qui a organisé une vente de gâteaux confectionnés par les enfants. 

Le slogan d’octobre rose n’a jamais été aussi ancré dans notre village grâce à la dynamique de tous les 

bénévoles, de l’équipe des salariés et des résidents du Mailhol : PLUS FORT ENSEMBLE ! 



 8 

 

 

  AU FOYER RURAL… Il s’en passe des choses... 

Du 1er au 29 septembre, une exposition photographique 

des 80 ans de la libération du Tarn était installée 

au Foyer Rural de Lacrouzette. 

Le vendredi 20 septembre, les 2 écoles, Publique du Si-

dobre et St Joseph sont venues à l’exposition, certains 

résidents de la maison de retraite étaient présents, avec 

l’intervention de M. Michel Cals, ils ont répondu avec 

beaucoup d’émotion aux questions posées par les en-

fants. Une après-midi remplie de souvenirs. 

En effet nos résidents commencent à être les derniers 

témoins vivants de cette époque, il était important pour 

eux de transmettre leurs souvenirs que M. Cals a pu  re-

placer dans le contexte historique pour se détacher des  

émotions parfois encore vives. Merci à Michel Cals, Laurent et les résidents pour leurs participations. 

Nous avons clôturé l’après-midi avec une belle photo de famille. 
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En Association avec le Landou, nous orga-

nisons tous les derniers mercredi du mois 

de 10 h à 11 h, pour les enfants de 3 à 6 ans 

et les enfants de la crèche, une animation 

lecture et jeux. 

Notre première rencontre de la saison s’est 

déroulée le mercredi 25 septembre, en 

partenariat avec la Bibliothèque Départe-

mentale.  

Nous avons pu bénéficier de « Raconte tapis ».  

Les enfants ont apprécié  la belle histoire « Bonjour Poussin », nous remercions Elsa Perrichon, élue et  

responsable de la Bibliothèque de Roquecourbe d’avoir animé le «  raconte tapis »  aux enfants. 

 

Pour participer à ces ateliers, vous devez vous 

inscrire auprès du Landou : 06.49.92.23.79 

Ces animations sont gratuites et variées, à 

chaque atelier l’animation est différente. 

Le Mercredi 27 novembre, c’est un atelier 

lecture et « Histoire de la ferme » et soins 

des animaux qui a intéressé tous les enfants. 

Prochain atelier enfants : 

Mercredi 29 janvier 2025 

 

Thème : « la petite taupe, qui voulait savoir 

qui lui avait fait sur la tête »  
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La 22ème édition du Salon ART EN SIDOBRE a conquis le public lors de son inauguration le vendredi 

18 octobre, autant pour les invités d’honneur que pour les œuvres diverses et variées exposées. 

Robert Pujol, sculpteur  autodidacte natif des m onts de La-

caune recrée des objets avec des outils oubliés, en les recyclant en 

oiseaux, animaux (chèvres, moutons…), en êtres venus d’ailleurs, en 

métal associé à des grés trouvés sur le Causse. L’art est sa thérapie. 

Nos invités d’honneur :  

Florence Keller, artiste franco suisse qui avait déjà 

exposé et lauréate lors du 2ème salon Art en Sidobre en 

2002. 

Elle est à présent cotée, son vécu et ses nombreux voyages 

l’inspirent. Elle peint les bateaux, les fonds marins, les 

arbres, la planète, l’univers spatial, entre figuration et abs-

traction. Ses tableaux sont un voyage pour les yeux. 
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Plusieurs artistes ont été primés :  

Grand prix de la Mairie en peinture : Robert Blanc 

         en sculpture : Marcel Bessettes 

Prix du Foyer en peinture : Christiane Barthès Gouazé 

                          en sculpture : Yvon Jamard 

Médaille d’or peinture huile/acrylique : Christiane Jamme 

                         aquarelle pastel : Annie Kulikowska 

                         sculpture : François Philippou (photo à droite) 

Médaille d’argent peinture huile/acrylique : Elisabeth Thouy 

                          aquarelle/pastel : Jean-Paul Barbara 

                          sculpture : Loïc Cancé 

La démonstration sculpture sur bois de Loïc Cancé le samedi 19 octobre au foyer a bien été suivie, plu-

sieurs artistes en herbe se sont essayés aux outils proposés, remarquant la difficulté ou le savoir faire 

qui demandent de l’expérience. 

Rendez-vous est pris pour le 23ème Salon en 2025... 
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LE CENTRE DE FORMATION IFRES 

Le CFA IFRES clôture l'année scolaire 2023-2024 avec des résultats remarquables aux examens, dé-

montrant l'excellence de ses formations et de ses étudiants : 

CAP Marbrier du bâtiment et de la décoration : 

CCF : Sur les 16 candidats présentés, 12 ont été admis, dont 1 avec mention Très Bien, 7 avec mention 

Bien et 2 avec mention Assez Bien. 

Ponctuel : Les 2 candidats (1 candidat libre et 1 candidat externe) sont admis. 

Taux de réussite global : 75% 

CAP Tailleur de pierre : 

CCF : Les 6 candidats ont tous été admis, dont 1 avec mention Très Bien et 3 avec mention Assez Bien. 

Ponctuel : Le seul candidat présenté a également été admis. 

Taux de réussite global : 100% 

Brevet Professionnel Métiers de la Pierre : 1 candidat présenté et admis. 

Brevet Métiers d’Art Gravure sur Pierre : 1 candidat présenté et admis. 

Avec 26 sortants et 21 entrants, les effectifs pour la rentrée 2024 sont légèrement à la baisse, avec 43 

apprentis à ce jour : 

21 en CAP Marbrier du bâtiment et de la décoration : 6 en 1ère année, 13 en seconde année (dont 1 re-

doublant) et 2 CAP en 1 an. 

4 en CAP Tailleur de pierre : 2 dans chaque section. 

7 en BP Métiers de la pierre : 3 BP1 et 4 BP2 

11 en BMA Gravure sur pierre : 8 BMA1 et 3 BMA2 

Réalisation pour la Communauté de Communes Sidobre Vals et Plateaux 
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Le CFA IFRES s'est distingué en 2024 par ses nombreuses participations à des concours prestigieux et 

par les médailles remportées par ses apprentis. 

15 février 2024 : Tournage des rushs pour le concours « Je filme le métier qui me plaît » 

permettant aux apprentis de montrer leur savoir-faire et leur passion. Les apprentis des sections BP et 

BMA ont participé à ce concours, et leur film a fait partie de la première présélection, joli pour une 

première participation où tout était à découvrir ! 

MAF 2024 : Trois apprentis ont participé et ont remporté six médailles au niveau dépar-

temental (1 argent et 2 or) et régional (2 argent et 1 or). 

Distinction Jean Noël Sablayrolles : le  8 m ars 2024, Pierrick Rey et Mathias Milhau ont 

reçu cette distinction honorifique pour leur excellence et leur engagement. 

WorldSkills 2025 : Cinq apprentis en m arbrerie design et un en taille de pierre se sont 

inscrits pour représenter fièrement le CFA IFRES à cette compétition internationale. 

 

De plus l’IFRES a été choisi pour accueillir la compétition régionale, qui se tiendra en 

même temps que les Journées Portes Ouvertes le 15 janvier 2025. Une occasion exceptionnelle de dé-

couvrir les talents locaux et les formations proposées. 

Financièrement, le CFA IFRES fait face à des défis importants pour l'année à venir, en raison de la ré-
duction des subventions régionales et de la diminution des aides à l’apprentissage au niveau de l'État. 

 Le CFA IFRES continue de renforcer ses partenariats locaux pour offrir des conditions d'apprentis-
sage optimales à ses apprentis. 

Les chalets de La Bessière ont accueilli les jeunes de septembre à juillet, totalisant 1262 nuitées. 

Les repas froids du vendredi midi sont fournis par la Boulangerie « Le Pétrin de Paul et Carole », avec 
un total de 257 pique-niques préparés. 

Les repas chauds sont préparés par la Maison de Retraite de Roquecourbe « Le Clos de Siloë » : 2669 

repas commandés sur l'année. 

Médaille de l’ordre national du mérite remise à 

Isabelle Andréo par JC Zytka (photo Eric Biradom) 

Quelques unes des médailles récoltées et le sujet imposé au con-

cours du Meilleur Apprenti de France 2024 
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Les partenariats concernent aussi directement la formation de jeunes : 

Deux personnels de l’IFRES devraient être formés par l’entreprise THIBAUT sur les machines-outils à 

commande numérique (MOCN), qui font partie intégrante du cursus pour certains apprentis. Cette 

formation est actuellement assurée en externe. 

Renouvellement du partenariat avec le Château de Montfa, consolidant ainsi une relation fructueuse, 

autant pour les apprentis que pour le monument. 

Mise à disposition par l’entreprise Braumat (en location annuelle) d’un compresseur, d’une sableuse à 

jet libre DUPLO et du matériel informatique pour l’exploitation du logiciel Flexisign. 

L’IFRES a également sollicité l’Association 7x8 pour des interventions sur le thème du harcèlement en 

milieu scolaire, le CFPR Rouanet-Fouilleul pour la Formation R408 (qui sera assurée en interne cette 

année), l’organisme Forma d’Oc pour la Formation en Sauveteur Secouriste du Travail (SST) pour les 

apprentis et les intervenants, Magali Blin sur les gestes et postures pour prévenir les troubles muscu-

losquelettiques, l’artiste Tarik Essalhi pour des ateliers de moulage, et enfin les formations sur les ma-

chines-outils à commande numérique (MOCN) ont pu être réalisées grâce à Alter Bâtir, une Coopéra-

tive d'Activités et d'Emploi (CAE) et l’entreprise SMA . 

Ces collaborations témoignent de l'engagement du CFA IFRES à offrir à ses apprentis un environne-

ment riche et varié, tout en soutenant l'économie locale et/ou de filière et en tissant des liens solides 

avec les acteurs du secteur, tant géographique qu’économique. 

L’IFRES continue de s'engager dans divers projets enrichissants pour ses apprentis. 

Une sortie a été organisée à Cordes-sur-Ciel à l'automne 2023 pour les apprentis tailleurs, graveurs et 

marbriers en première année. Une visite guidée menée par une Guide Conférencière (crosetòla) leur a 

permis de découvrir l’histoire et l’architecture du site, avant de se pencher sur un projet de réhabilita-

tion d’un espace public…Une expérience enrichissante dans un cadre historique. Plusieurs travaux de 

gravure ont été confiés aux élèves de BMA : une plaque pour les Services techniques de la communau-

té de communes et la stèle commémorative « Vabre, village refuge, village sauveur » (demande du 

Parc Naturel Régional du Haut Languedoc). En partenariat avec l'association Atelier des Marbres à 

Ilhet dans les Hautes-Pyrénées (marbre dit de Sarrancolin), le formateur en taille de Pierre Patrick 

Garrido (établi à Burlats) va piloter la création d'un (ou plusieurs) objet design en marbre Opéra Fan-

tastico : ce projet, qui vise à allier le granit avec d’autres matériaux, fait partie de la démarche de pro-

jet pour le chef-d'œuvre en CAP et intéresse 8 apprentis.  

Partenariat avec le château de Montfa 

L’Ifrès c’est aussi les filles... 
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Une partie de l’amphithéâtre est en cours de transformation en showroom pour exposer les réalisa-

tions des apprentis …Il est également question d'expositions externes … Dans les locaux eux-mêmes, 

plusieurs projets d’habillage sont en cours, pour les grilles du bâtiment administratif et pour les po-

teaux du préau. 

Le CFA IFRES a également été présent à de nombreux salons et manifestations tout au long de l'année, 

mettant en lumière les compétences et réalisations de ses apprentis : Journées Européennes du Patri-

moine, Automnales des Savoir-Faire (communauté de communes Sor et Agout), salon « Les Dernières 

Offres à Pourvoir », Forum des Métiers, « TAF » à Albi, deux Journées Portes Ouvertes dans les locaux 

du CFA. Ouf ! 

La Directrice Isabelle Andréo tient ici à remercier tous ceux sans qui ce bel ensemble ne pourrait pas 

fonctionner : la Mairie et la Communauté de Communes bien sûr, les entreprises évidemment, toute 

l’équipe de l’IFRES (salariés et intervenants extérieurs, les acteurs du tissu économique local et … les 

apprentis !). Il n'est pas possible de nommer tout le monde, mais elle tient encore à exprimer sa pro-

fonde gratitude aux professionnels qui ont généreusement consacré leur temps et leur expertise aux 

corrections et déroulements des épreuves. Leur soutien est inestimable et contribue grandement au 

succès des apprentis : 

Jury M.A.F. du 19 avril 2024 : Pascal Vergnol, Philippe Salvy et Christophe Guignard, responsable 

départemental du jury M.A.F. 

Corrections et Jury des examens du 02 juillet 2024 : Patrick Pechtl (PF de Saint Géours de 

Marenne), Dominique Planchand (Sidobre Gravures), Philippe Sénégas (Ets Gérard Sénégas) et Cyril 

Rivals (Parlons Pierre) 

Tout cela témoigne des efforts continus de l’IFRES pour créer un environnement de formation 

agréable et fonctionnel ! 

Les récipiendaires de la distinction JN Sablayrolles  

Mathias Milhau et Pierrick Rey   

Joachim Lamah et Mathis Cherrier, deux lauréats  

du concours de Meilleur Ouvrier de France 2024 
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Nos associations... 

TRAIL EN  TERRE D’OC SUR NOS TERRES... 

 

"Le dimanche 8 septembre, le Sidobre a vibré au rythme des foulées de plus de 500 participants venus 

se défier sur les sentiers du Trail en Terres d’Oc, une course qui, pour  sa quatr ièm e édition, 

a une fois de plus conquis trailers et randonneurs. L’événement s’est déroulé sous un magnifique ciel 

de septembre et a vu une belle participation sur toutes les distances. 

Sur l’épreuve phare de la journée, la longue distance de 30 km, c ’est Cyril Pasturel qui s’est il-

lustré en s’imposant avec près de dix minutes d’avance sur ses poursuivants. Chez les féminines, la vic-

toire est revenue à Marie-Hélène Bidart. 

Sur la distance intermédiaire de 20 km, les honneurs reviennent à Clément Delbès et à la promet-

teuse Manon Doose, une espoir  qui a br illam m ent rem porté la course. Enfin, sur  la 

courte distance de 11,5 km, ce sont Yoann Cals et Emmanuelle Maillard qui ont été les plus 

rapides. Bravo à toutes et tous. 

Le succès de cette journée n’aurait pas été possible sans l’engagement des 100 bénévoles du TTO, 

qui, grâce à leur mobilisation sans faille, ont permis à chacun de vivre une aventure inoubliable. Cette 

année, le Trail en Terres d’Oc a même battu son record en nombre de bénévoles, témoignant de la soli-

darité et de la passion qui entourent cet événement. 

Nous adressons un énorme merci à nos partenaires et aux Mairies de Burlats et de Lacrouzette, 

dont le soutien a été indispensable pour l’organisation de cette belle journée. Grâce à eux, cette édition 

2024 restera dans les mémoires comme un moment de sport, de convivialité et de dépassement de soi. 

Rendez-vous l’année prochaine pour la 5ème édition du Trail en Terres d’Oc, qui aura 

lieu le dimanche 14 septembre 2025 !" 
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 Le 11 Novembre 1918 à 11 heures les canons se 

taisaient. Toutes les églises de France sonnèrent pour an-

noncer la fin de la « Der des Der » comme se plaisaient à 

la nommer les poilus. Ces hommes meurtris dans leur 

chair qui ont durant 4 années de guerre connu tant de 

sacrifices et de douleurs ! N’oublions pas que cette guerre 

a fait dans le monde 18.6 millions de morts, 9.7 millions 

de militaires et 8.9 millions de civils. 

Nous avons tous un devoir de mémoire envers toutes ces 

personnes mais aussi pour les morts de la 2ème guerre 

mondiale et les conflits où la France est ou a été engagée. 

Actuellement pensons à nos soldats au Liban, au Niger et 

au Mali… 

Comme tous les ans, Lacrouzette se souvient.  

Ce 11 novembre après la messe, le cortège a démarré devant l’église pour rejoindre le monument aux 

morts sur la Place du Théron. Tous les acteurs de la vie communale étaient présents : municipalité, an-

ciens combattants, pompiers, mais surtout les enfants. 

La cérémonie débuta par un dépôt de gerbes portées par nos petits et monsieur le Maire. Ensuite le 

message  du Ministre des Armées et des anciens combattants fut lu au micro. La sonnerie aux morts fut 

suivie d’une minute de silence puis d’une tonitruante Marseillaise. Le pot de l’amitié à la Mairie a clô-

turé cette matinée de recueillement. Cette année les portes drapeau du PG-CATM de Lacrouzette ont 

assuré 3 cérémonies (St Salvy, Lacrouzette et Burlats). 

En cette période où certains souhaitent supprimer des jours fériés au bénéfice du profit, il est primor-

dial de garder ce jour du souvenir ! 

 

Le dimanche 6 octobre 2024 pour sa 10ème édition le Club « Tarn Auto Rétro » 

a organisé sa sortie annuelle sur un circuit qui a permis aux 37 participants au 

volant de leurs Renault 4L de parcourir les petites routes de notre Sidobre et ses 

alentours. 

Ce périple d’une centaine de kilomètres au départ de Castres a conduit le groupe 

à Lacrouzette pour l’étape à l’hotel restaurant « Le Lys ». Après un bon repas de belles photos ont été 

faites sur la place du Théron. 

Les anciennes voitures ayant redémarré sans problème, les voilà reparties pour une arrivée à 

« Boissezon ». 

Un grand merci à Nadine Laurent, Présidente du Club et à son équipe pour cette halte à Lacrouzette. 
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Enfin ! des nouvelles des aînés  
1974 / 2024 

  

Le 29 Novembre 2024 une fête a réuni les 

adhérents du Tarn pour le cinquantenaire 

de la FEDERATION DEPARTEMENTALE 

pour une journée festive mémorable : dé-

jeuner spectacle au MAJESTY CABARET à SAINT-LIEUX-les-LAVAUR. 

                               

Depuis 1977 date de création de notre association et AUJOUR’HUI encore, nous, les plus de 70, 80 ou 

90 ans continuons à sauvegarder le lien qui nous permet de rompre la solitude, de garder la forme, en 

un mot de « rester vivants » en faisant de nos semaines un suivi d’activités : 

Rencontre les mardis après-midi, mise en forme le mercredi matin, concours de belote certains jeudis, 

rencontre avec les clubs voisins, repas chez nous et à l’extérieur, sorties, repas et découvertes, pique-

nique.   

GENERATION MOUVEMENTS 

L’ambiance chaleureuse reste un atout majeur à privilégier. 

EN CONCLUSION : gardons le moral… ET continuons… Ensembles 
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Le 11 novembre dernier, comme tous les ans le Club de VTT organisait la traditionnelle RONDE DES 

ROCHERS. 

LA RONDE DES ROCHERS 2024 

Après quelques weekends de préparation (débroussaillage, 

nettoyage des chemins, balisage, organisation des ravitail-

lements…), toute l’équipe était sur le pont pour accueillir 

comme il se doit les 560 inscrits prêts à en découdre sur les 

différents circuits de notre magnifique Sidobre... 

Un grand merci à ceux qui ont con-

tribué à la réussite de cette belle 

journée, sans oublier les filles et 

leur aide précieuse le jour J 

Rendez vous est donné pour 2025... 
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M SEGUIER Christian nous a inform és lors de notre assem blée générale du 6 septem bre 

2024, année de renouvellement des membres de l’association, de son désir de ne pas se représenter à la 

présidence pour raisons personnelles.  

Entré en 1989 comme membre  au conseil d’administration, il remplace M Henri MAFFRE en 1990 au-

près de la fédération départementale.  

Il sera président de l’association 20 ans, de 2002 à 2009 et de 2011 à 2024.  

Nous tenons à le remercier sincèrement d’avoir investi son temps et son énergie au service de l’ADMR. 

Il laisse sa place à Mme Francine GOUT, bénévole depuis neuf ans sur le secteur de Burlats qui a été 

élue à l’unanimité lors de notre dernier Conseil d’administration. 

  L’ADMR 

Voici la composition du nouveau bureau : 

Présidente : Francine GOUT 

Vices Présidentes : Françoise GAU (secteur Lacrouzette) et Dominique ESCAFRE (secteur Burlats) 

Trésorière : Maryse OULES 

Secrétaire : Marie-Jeanne Beaudoux 

De Gauche à Droite, derrière : Maryse Oulès, Françoise Gau, Marie-Claude Corbière, Martine Sirven, Marie-

Jeanne Beaudoux, Marie-Hélène Gontard. 

De Gauche à droite devant : Françoise Bourguès, Dominique Escafre, Francine Gout et Christian Séguier. 
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Les jeux inter-clochers… C’était le bon vieux temps... 

C’était le BON VIEUX TEMPS vous diront certains… Il est vrai que ces rencontres bon enfant entre 

« sportifs » pas toujours de haut niveau ont animé nos villages de 1976 à 1980. Ces rencontres étaient 

organisées par le comité des fêtes sous la Présidence de Laurent Séguier. 

Lacrouzette et les crouzétols ont participé à des rencontres homériques notamment à Lautrec (photos 

ci-dessous), avec le match retour à Lacrouzette sur la place de Millau transformée pour l’occasion en 

grand stade sportif (enfin tout est relatif…). Ils se sont également confrontés à Graulhet, Boissezon, 

Noilhac et Puylaurens. 

Il y a les spectateurs : M. Carneau père, M. 

André Marty et Serge Pistre, Ceux qui éten-

dent le linge à la mode de chez nous,  L’incon-

tournable tir à la corde... 
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Le Jury intraitable siège derrière la grande table à Lautrec : notre village est bien représenté avec 

Jeannette Cabrol. 

L’équipe des ballons sauteurs crouzétole voit se profiler la victoire de Daniel Séguier. 
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Nous reconnaissons Alain 

Gaillac, Jean-Marie Séguier, 

Marie-Line Bourges, Jean 

Thouy... 

 

 

 

 

 

En bas : Fernand Goutines, 

Alain Loup, René Mialhe (dit 

Canon), Michel Sèverac et un 

chauffeur des Tpts Marty (M. 

Ferrer). 

Michel Liffraud le coach porté en vainqueur 

par ses comparses….. 
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Travaux et aménagements... 

On est toujours pressé… Ou pas… La circulation est dense sur certains axes et parfois bien trop rapide. 

Nous devons penser à la sécurité de nos administrés (petits, grands, âgés…), c’est pourquoi le Conseil 

Municipal a fait le choix de mettre deux ralentisseurs sur deux points stratégiques où dévalent les plus 

pressés d’entre nous : rue du Sidobre aux abords du centre d’apprentis Ifrès et route du Pic des 

fourches où autos, camions et motos s’en donnent à cœur joie. Coût des travaux 27000 € subventionnés 

à 30% par le Conseil Départemental sur les amendes de police. 

 

Quelques secondes de perdues peuvent éviter bien des 

drames. Respectons un peu plus les entrées de notre 

commune pour le bien vivre de tous ! La route de Roque-

courbe a toute l’attention de la brigade de gendarmerie 

qui effectue des relevés de vitesse réguliers. 

Il n’est pas possible de faire un ralentisseur devant 

chaque maison, mais nous restons attentifs à la sécurité 

de chacun. 

 

Les rotations des semi bennes se sont suivies à 

un rythme soutenu en septembre et octobre. 

Une bonne organisation et un plan de circula-

tion judicieux ont permis une circulation très 

fluide qui en serait presque passée inaperçue. 

La décharge du Fieu est maintenant recouverte 

grâce à la terre du merlon de la future usine de 

SIAT Industrie sur le site de St Agnan. 

Comme l’ont demandé les services de l’Etat, 

cette zone va être revégétalisée, avec une parti-

cipation financière de la commune de 3 000€ 

pour les études. Montant total du projet pour le 

groupe SIAT : de l’ordre de 600 000 €. 

Au total ce sont pas moins de 2 200 bennes, soit     

50 000 m3 de terre qui ont permis de recouvrir la 

décharge de granit. Cette terre a bien sur été analy-

sée et validée suite à une étude environnementale. 
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La résidence du Mailhol manque de place de 

stockage. Un chalet en bois fabriqué par l’entre-

prise Bouissière à Brassac a donc été commandé, 

livré et installé début octobre.  

Ce sont 80 m2 de stockage supplémentaires qui 

vont permettre de désengorger le sous-sol qui lui 

va être repensé et mis aux normes. 

Les haies demandent une taille régulière pour empê-

cher d’empiéter sur les voies publiques ou les proprié-

tés voisines. 

Un propriétaire privé doit entretenir ses arbres 

et ses haies. La Mairie ne peut pas intervenir à 

sa place, ce serait une violation de domicile.  

Des courriers de mise en demeure ont été adressés aux 

propriétaires laissant déborder leur végétation. 

Dégrilleur automatique installé à la station d’épuration : ce sys-

tème permet lors de fortes pluies d’éliminer les déchets qui pour-

raient se trouver dans les eaux qui reviennent au ruisseau.  

Il permet de quantifier les volumes nettoyés. 

Investissement total de 24 000 € subventionné à 30%. 

Les agents municipaux ont pour des raisons 

de sécurité taillé les haies du cimetière bas. 
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Une chaufferie bois, qu’est-ce que c’est ? 

Les deux chaufferies bois de Lacrouzette sont des installations qui utilisent le bois comme source 

d’énergie pour chauffer des bâtiments publics. Le combustible utilisé provient de déchets de bois non 

traités, tout ce qui ne peut être valorisé en scierie, et de provenance locale. Les 2 bâtiments ont la 

même puissance :  179 Kw.  

Ces chaufferies ont fait l’objet d’un projet à long terme puisque les études ont débuté en 2015 pour 

l’une et 2019 pour l’autre, les deux chantiers ayant été mutualisés pour réduire les coûts. 

La première, située en face du Foyer Rural, est opérationnelle depuis décembre 2023. Elle chauffe le 

Foyer, le Gymnase, le groupe scolaire, la crèche intercommunale et le Mailhol. 

La seconde, installée aux Ateliers Municipaux, a démarré en novembre 2024 et chauffe les HLM, les 

ateliers et la salle du malous. 

Ces chaufferies contribuent à une gestion plus durable des ressources énergétiques et à la réduction de 

l’empreinte carbone des collectivités locales (réduire les émissions de CO2) et à réaliser des économies 

par rapport aux énergies fossiles. 

  Deux chaufferies bois à Lacrouzette… Comment ça fonctionne ? 

Comment ça fonctionne ? 

Un réseau de chaleur au bois fonctionne en utilisant des plaquettes de bois forestières comme source 

d’énergie pour produire de la chaleur, qui est ensuite distribuée à plusieurs bâtiments via un réseau de 

canalisations. 

A Lacrouzette, les chaufferies consomment chacune un camion par semaine (30 m3) ; tout est automa-

tisé. Ce bois « déchiqueté » est brûlé dans une chaufferie centrale. Cette combustion génère de la cha-

leur qui est utilisée pour chauffer de l’eau à 85°C.  

L’eau chaude est ensuite pompée à travers un réseau de canalisations isolées et enterrées (elles passent 

sous la route) qui transportent l’eau chaude vers les différents bâtiments connectés au réseau. Chaque 

bâtiment dispose d’une sous-station qui permet de transférer la chaleur de l’eau du réseau principal 

(primaire) à un réseau secondaire interne au bâtiment. 

Une fois que l’eau a transféré sa chaleur aux bâtiments, elle retourne à la chaufferie pour être réchauf-

fée et recommencer le cycle. 

La combustion des plaquettes de bois produit des cendres qui sont valorisées en lessive par une entre-

prise basée à Graulhet.  
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Qui en a la gestion ? 

La commune a délégué sa compétence de « Production et de Distribution publique de chaleur bois » à 

la Communauté de Commune Sidobre Vals et Plateaux, qui l’a elle-même déléguée à Trifyl. Il y a donc 

une Convention de Prestation de Service établie entre le Syndicat Mixte (Trifyl) et la Communauté de 

Commune qui est usagère. 

Trifyl est un syndicat mixte départemental qui assure une mission de service public pour la gestion et 

la valorisation des déchets. L’objectif est de transformer les déchets en ressources, contribuant ainsi à 

une économie circulaire et à la réduction de l’empreinte carbone. 

Mille tonnes de déchets de bois non-traité sont issues des déchèteries chaque année. La plateforme de 

Labessière-Candeil permet de stocker plus de 10 000 tonnes de déchets bois par an et de les transfor-

mer en énergie. Ce bois est préparé en broyat ou en plaquettes, qui permettent d’alimenter des chauf-

feries. 

Quel est le coût de ces deux réseaux ? 

L’investissement global est de 1 800 000 € 
·         Chaudières bois : 489 000 € 
·         Réseaux : 470 000 € 
·         Génie civil : 689 000 € 
·         MO – MOE - frais financiers - divers : 152 000 € 

Cet investissement significatif est réalisé par Tryfil grâce à une aide de l’ADEME (Agence de l’Envi-

ronnement et de la Maîtrise de l’Énergie) à hauteur de 448 000 € et une aide potentielle du FEDER 

(Fonds Européen de Développement Économique et Régional) de 600 000 € versée par la Région Oc-

citanie Pyrénées/Méditerranée. 

Trifyl prend en charge la maîtrise d’ouvrage et l’investissement initial : les études, les travaux et l’ex-

ploitation des réseaux de chaleur. La municipalité a fourni les terrains et est usagère et cliente du ré-

seau : elle achète la chaleur produite, via un abonnement et une facturation au kilowatt-heure et ne 

paie ni les plaquettes ni leur acheminement. La commune a par contre du faire les investissements 

nécessaires pour adapter les bâtiments au nouveau système de chauffage pour un coût de 137 000 €. 

L’inauguration des réseaux de chaleur a eu lieu le jeudi 7 novembre par David Cucullières, Vice-

Président de TRIFYL et François Bono, Maire de Lacrouzette, en présence de Philippe Bonnecarrère 

(député), Marie-Lise Housseau (sénatrice), Christine Bernot (conseillère régionale siégeant notam-

ment à la commission «Urgence climatique») et Philippe Aspar (directeur général de Tarn Habitat). 

Ci-dessus au micro M. Bono, de gauche à droite : M. Cucullières, M. Bonnecarrère, 

Mme Housseau, M. Aspar et Mme C. Bernot. 
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Du 19 janvier au 15 février 2025 : RECENSEMENT DE LA POPULATION 

Le recensement se déroulera à Lacrouzette du 19 janvier au 15 février 2025. Un agent recenseur recru-

té par la Mairie se rendra à votre domicile pendant cette période. 

À quoi ça sert ? 

C'est grâce aux données collectées lors du recensement de la population que les petits et les grands 

projets peuvent être pensés et réalisés. Les résultats du recensement constituent une aide essentielle 

pour la prise de décision en matière de politique publique. 

Le recensement de la population permet donc de : 

. Connaître la population de votre commune 

. Définir les moyens de fonctionnement des communes : du nombre d’habitants résultent les dota-

tions plus ou moins importantes que donne l’Etat à la commune, résulte également le nombre 

de conseillers municipaux... 

. Prendre des décisions adaptées pour la collectivité 

 

Comment ça marche ? 

Le recensement relève de la responsabilité de l’État : l’Insee l’organise et le contrôle, les communes 

préparent et réalisent la collecte. Les agents recenseurs sont formés pour ce travail. 

La population retenue est la population municipale du 1er janvier de l’année précédant l’année d’en-

quête. Il est obligatoire et toute personne résidant dans la commune doit être recensée. 

Qui sont les agents recenseurs ? 

L'agent recenseur est recruté et encadré par la commune. Il possède une carte tricolore signée par le 

maire, avec sa photo et son nom. 

Vous êtes prévenu du passage de l'agent par une lettre du maire déposée dans votre boîte aux lettres 

quelques jours avant sa visite. 

Toute personne recensée est en droit d'exiger la présentation de cette carte lors du passage de l'agent. 

Elle peut aussi vérifier son identité en téléphonant à la mairie. 

Comment cela se passe ? 

Répondre par internet est la manière la plus simple de se faire recenser.  

Les agents recenseurs se présentent chez les personnes à recenser pour leur remettre une notice sur 

laquelle figurent leurs identifiants de connexion au site Le-recensement-et-moi.fr. Elles peuvent ainsi 

répondre au questionnaire en ligne.  

Si les personnes ne peuvent pas répondre par internet, les agents recenseurs leur distribuent les ques-

tionnaires papier, une feuille de logement et autant de bulletins individuels qu’il y a d’habitants, puis 

conviennent d’un rendez-vous pour venir les récupérer. 

La commune vérifie la bonne prise en compte de tous les logements à recenser. 

Le respect de la confidentialité des données par tous les acteurs de la collecte est prescrit par la loi. 

https://www.le-recensement-et-moi.fr/
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Après la collecte  

Le maire signe le récapitulatif des résultats de l’enquête.  

La commune envoie les questionnaires papier à la direction régionale de l’Insee, les réponses par in-

ternet arrivent directement.  

L’Insee procède à la vérification des données collectées, les saisit, effectue les traitements statistiques 

nécessaires et valide les résultats. Les chiffres de population légale sont authentifiés chaque année par 

décret. 

Confidentialité et idées reçues 

Le recensement se déroule selon des procédures approuvées par la Commission nationale de l’infor-

matique et des libertés (Cnil).  

L’Insee est le seul organisme habilité à exploiter les questionnaires, et cela de façon anonyme. Les 

noms et adresse des habitants sont néanmoins nécessaires pour être sûr qu’ils ne sont pas comptés 

plusieurs fois.  

Ces informations ne sont pas enregistrées dans les bases de données. Toutes les personnes ayant ac-

cès aux questionnaires (dont les agents recenseurs) sont tenues au secret professionnel. 

Le recensement ne peut donc donner lieu à aucun contrôle administratif ou fiscal ! 

Merci de réserver le meilleur accueil aux agents recenseurs qui se présenteront chez 

vous entre le 19 janvier et le 15 février 2025. 

Nathalie Fabre (à gauche) et Julie Calmet (à droite) sont deux des agents recenseurs qui passeront 

chez vous. Camille Grillet (au centre) la DGS de la mairie est la coordinatrice communale du re-

censement. 
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INFOS MAIRIE 

La commission Communication a décidé de vous offrir un agenda qui pourra vous accompagner tout 

au long de l’année à venir. Quelques réunions supplémentaires pour essayer de faire au mieux et vous 

présenter un petit cadeau sympa, nous espérons que vous apprécierez. 

Des artisans et commerçants ont, grâce à leurs encarts publicitaires, financé la totalité de cet agenda. 

Merci de penser à eux pour vos achats et travaux tout au long de l’année. 

Vos commerçants de proximité font vivre votre commune ne l’oubliez pas ! 

Notre nouveau PANNEAU LUMINEUX de communication a été ins-

tallé. Il est plus intuitif, et demande une formation, la gestion étant 

différente de l’ancien panneau. 

Nathalie Fabre, Valérie Séguier et Julie Calmet s’y sont donc formées. 

Elles mettront en avant les infos de la mairie et des associations. 
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Quelques dates à retenir… 

 

13/12/24 Loto comité des fêtes 

 

05/01/25 Thé dansant avec Sidobre Musette 

19/01/25 Gouter des ainés au foyer 

26/01/25 Loto Génération Mouvement 

 

02/02/25 Thé dansant avec Sidobre Musette 

14/02/25 Loto école Saint Joseph 

23/02/25 Loto chasse et pêche 

 

02/03/25 Thé dansant avec Sidobre Musette 

 

 

09/03/25 Loto Résidence du Mailhol 

14/03/25 Loto de la Pétanque 

30/03/25 Loto de l’ADMR 

 

06/04/25 Thé dansant avec Sidobre Musette 

13/04/25 Loto école Publique du Sidobre 

20/04/25 Pâques en Sidobre 

26/04/25 Théâtre au foyer : « les amuses gueules » 

 

04/05/25 Thé dansant avec Sidobre Musette 

29-30-31/05 et 01/06/25  : GRANDE FETE DU  

                        VILLAGE 

 
 Bienvenue Monsieur l’Abbé 

Monsieur l’Abbé Xavier Cormary rejoint notre paroisse 

et remplace Louis Debon parti vers d’autres horizons... 

Il officiera sur 14 communes : Lacrouzette, Brassac, Lafontasse, 

St Salvy de la Balme, Le Bez, Vabre, Lacaze, Fontrieu, Espérausse, 

St Pierre de Trivisy, Berlats, Lamontélarié, Anglès et Lasfaillades, 

et 24 clochers ; cela représente pas moins de 7 500 âmes. 

Monsieur l’abbé a donné sa bénédiction aux cartables des élèves 

de l’école St Joseph après la rentrée. 

Père Xavier est natif de Montredon Labessonnié, et se trouve être 

le neveu d’Alain Cormary (les plus anciens se souviennent certai-

nement du charcutier Cormary Nicouleau qui passait avec son ca-

mion et que les crouzétols attendaient impatiemment). 

Nous lui souhaitons la bienvenue. 

Si besoin, vous pouvez le joindre de préférence par SMS au 

06.18.53.20.92 

ENVIE DE DEVENIR  JEUNE POMPIER VOLONTAIRE ? 

 

Si tu es né(e) entre le 1er janvier 2010 et le 31 mars 2012, 

Tu as envie d’aider les autres, de te rendre utile, 

Tu as envie d’intégrer une équipe de passionnés motivés et volontaires, 

Tu peux devenir JEUNE SAPEUR POMPIER en septembre 2025 

 

Renseigne toi auprès du chef de Centre ARNAUD VANDAME qui répondra à tes interrogations, cela ne 

t’engage à rien, à part peut être trouver une vocation… 

 

Tél : 06.87.54.68.35 
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Les crouzétoleries….  

Cécile Maffre (née Albert) et son mari Ernest tiennent le commerce Café / Boulangerie à Lacrou-

zette, au 14 rue de la Mairie (complètement à droite sur la photo)… Ils sont surnommés « Les mi-

trons ». 

En plus de leur activité, ils sont également marchands de grains, et possèdent dans leur sous-sol un 

moulin pour fournir la farine nécessaire à leur boulangerie. 

Dans les années 1950, Cécile et Ernest décident d’agrandir leur commerce en construisant une exten-

sion à la place d’une ancienne grange (photo). 

Leur fille Suzanne épouse Marcel Combes, jeune ouvrier de la boulangerie de Lacrouzette.  

Ensemble, ils continuent à agrandir l’établissement, notamment en construisant un nouveau logement 

dans une ancienne cour où vivait autrefois un âne. Ce nouvel espace devient alors la cuisine fami-

liale. (c’est aujourd’hui le salon de thé).  

Suzanne reprend la boulangerie mais Marcel souffrant de problèmes respiratoires dus à la mala-

die de la farinose, doit arrêter cette activité. Il se reconvertit alors en négociant en matériaux et va 

créer par la suite une entreprise de transport. Le couple a deux fils : Jacques (qui reprendra avec 

son épouse Suzanne les Transports Combes) et Gilbert qui en 1981 reprend avec son épouse Nicole 

la boulangerie. Ils font ajouter un accès qui reliera les deux bâtiments.  

20 ans plus tard ils revendent la boulangerie à Carole et Paul, nos boulangers actuels. 

Ce bâtiment n’aura cessé d’être agrandi et rénové, et la boulangerie est toujours au cœur du village. 

La Boulangerie Crouzétole... 


